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Asamblea General Ordinaria de la Asociación Alexander von 
Humboldt de España: ACTA.  

Fecha y lugar: viernes, 10 de septiembre de 2022, en León.  
Hora: 11:00 h. primera convocatoria.   

 
  
Participantes en la sesión:  
  
Bañares Morcillo, Luis    
Barajas de Prat, José J.  
Barona Vilar, Silvia    
Cabrero Ballarín, José Manuel    
Cerdá Olmedo, Enrique   
Cuenca Ágreda, Tomás    
Del Val, Maite  
Elizalde Rius, Emilio    
Esparza Leibar, Iñaki    
Fernández Delgado, José Antonio  
Figols Ladrón de Guevara, Javier   
García Joral, Fernando  
García Sacristán, Albino   
Gayoso Andrade, Eduardo  
Gómez Colomer, Juan Luis    
Gómez García, Alba    
Herrera Mesa, Luis  
Herrero Ruiz de Loizaga, Víctor José    
Iglesias Rozas, José Rafael    
Mahúgo Carles, Yago  
Marco Ventura, Juan Alberto  
Martínez García, Elena  
Medina Torres, Miguel Ángel  
Meta Barnatán, Darío  
Rebok, Sandra  
Ribas Ozonas, Bartolomé  
Rodríguez Barranco, Miguel Ángel   
Rodríguez García, Sergio  
Roncalés Rabinal, Pedro  
Sánchez García, Juan  
Santos Arnaiz, José Antonio    
Serrano Delgado, Aurelio  
Silvestre Albero, Joaquín    
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Oro Giral, Luis    
Ursúa Lezaún, Nicanor    
Valenzuela Ríos, José Ignacio    
   
  
Orden del día.  
  

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Asamblea anterior.    
Queda aprobada el acta de la Asamblea de 10 de septiembre de 2021.  
  

2. Informe de la Presidenta.   
La Presidenta desea dar pormenorizada cuenta a la Asamblea, en esta 
primera sesión presencial, de las acciones llevadas a cabo a lo largo de 
este primer año de mandato:  

 
Con carácter previo se informa de las siguientes excusas de asistencia: Gisela 
Janetzke, Santiago García Echevarría, Luis Arroyo Zapatero. Igualmente 
transmite saludos de Aurelia Ricart, viuda de Marino Barbero. 
 
2.1.  Contactos y encuentros: con la Fundación AvHS, tanto con el Presidente 
Herr Pape como con el Generalsekretär, Enno Aufderheide, quienes le felicitaron 
por la elección. Igualmente lo hizo con la Leiterin Monika Lieb, que durante varios 
años fue la Referat para Europa, habiendo sido sustituida en dicha función por 
Luisa Rath, que nos acompaña, quien asume esa función de Referentin para 
Europa. Se han producido varios cambios recientemente.  
 
Informa de que a partir de enero tenemos un nuevo Presidente de la Fundación, 
el químico Robert Schlögl, actual Director del Fritz-Haber-Institut Max-Planck-
Gesellschaft de Berlin y del MPI para la conversión de energía química für 
Chemische Energiekonversion Müllheim. Será Presidente a partir del 1 de enero 
de 2023, lo que supone un nuevo cambio. 
 
También ha realizado contactos con la Embajada Alemana. El Embajador 
Wolfgang Dold ha invitado tres veces a la Presidenta a su residencia e incluso 
preparó un acto de bienvenida el 15 de noviembre de 2021, con el Rector de la 
Universidad Carlos III, la Rectora de la Universidad Autónoma de Madrid y el 
Rector de la Universidad Complutense. 
  
El Embajador asistió al Encuentro realizado en la Universidad de Valencia sobre 
“Salud Mental y Pandemia” y recientemente le envió una carta de despedida. 
Tenemos una nueva Embajadora, la Sra. Maria Margarete Gosse, y ya se ha 
solicitado Termin para saludarla.  
 
La Presidenta ha mantenido reuniones personales en el Goethe-Institut y en el 
DAAD con Ulrike Drescher y Khirstina Medjedovik. Igualmente lo hizo con 
Isabella Johanna María Neisinger-Langner, nueva Agregada Cultural de la 
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Embajada alemana, que está en Madrid desde agosto del 2021.  Se trata de 
gente joven, con ganas de implicarse en actividades conjuntas con la Asociación. 
A alguna de estas actividades acudió Emilio Elizalde, por realizarse en Barcelona 
(sobre educación superior organizada por UNESCO World Higher Education 
Conference 2022); a otras acudió la Presidenta.  
 
Existe un deseo de que los jóvenes músicos participen en las instituciones 
alemanas implicadas. Por otra parte, en uno de los actos en los que participó en 
la Embajada, con el DAAD, el Director del Goethe de Madrid, la Agregada cultural 
y otros agentes de la cultura, la Presidenta expuso su preocupación por la 
pérdida de interés de los jóvenes por el idioma alemán, la cultura alemana y la 
investigación alemana. El diagnóstico fue compartido y todos ellos expusieron 
que los números van a la baja, por lo que están muy preocupados. 
 
En cuanto a otros contactos, menciona la Presidenta los realizados con el CSIC, 
con el Presidente de la CRUE, con los Ministros de Innovación, Ciencia y 
tecnología y con el Ministro de Universidades, que ha asistido al Encuentro.  
 
2.2. Actividades realizadas y vida de la Asociación:  
 
Participación, los días 13 y 14 de septiembre, con Emilio Elizalde en un 
Seminario sobre “Humboldt New Mobility”. 
  
Participación, en enero de 2022, en la Exposición itinerante que la delegación 
valenciana del CSIC realizó en Alcoy sobre Alexander von Humboldt, “En la 
naturaleza todo está conectado”. Organizado por uno de nuestros socios, Juan 
Fuster, premio Humboldt, delegado del CSIC en la CV. 
 
Participación, el 18 de febrero de 2022, en Valencia, en el Seminario híbrido 
(presencial y on line) organizado por la UV en colaboración con la Asociación 
sobre Salud mental y pandemia, cuyo vídeo está en nuestra web. Asistieron en 
línea Gisela Janetzke y Luisa Rath. El Generalsekretär de la Fundación, Enno 
Aufdenheider, felicitó a la Asociación por la actividad.  
 
La Presidenta da cuenta de los graves problemas tecnológicos padecidos por la 
Asociación. Resalta el mérito de Adolfo de la Fuente que ha podido salvar la 
documentación esencial y da cuenta del agradecimiento de la Junta, ratificado 
por la Asamblea, hecho llegar a Yago Mahúgo, por el decisivo e incondicional 
apoyo personal y técnico a Adolfo para conseguir la recuperación, escaneo, 
digitalización y puesta a disposición de la mencionada documentación de la 
Asociación. De este modo, la web se convierte en el lugar donde encontrar la 
historia y la vida de la Asociación. Estarán disponibles tanto las actas de las 
sesiones de las Juntas como las actas de las sesiones de las Asambleas. Se va 
a conseguir, gracias al empeño y el buen hacer de Adolfo y Yago, que desde el 
acta fundacional todo esté disponible y con acceso directo para los miembros.  
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En esta línea se pretende que la web sea el espejo de la Asociación. La 
Presidenta insiste en que se le remitan los premios, honores y reconocimientos 
de los socios, para su publicación. 
 
En este orden de premios, honores o logros de nuestros socios la Asamblea 
desea hacer constar la felicitación a los siguientes: 
 
José Ignacio Valenzuela y José Manuel Cabrero por las respectivas Cátedras 
en las Universidades de Valencia y de Navarra.  
 
Adela Cortina, por su honoris causa en la Universitat de Barcelona 
 
Yago Mahúgo, por la grabación de un repertorio acerca del padre Soler, 
Domenico Scarlatti y Boccherini. 
 
Sergio Rodríguez García, por ser elegido nuevo presidente de la real Sociedad 
Española de Historia Natural. 
 
Lorena Bachmaier, por su integración en el Grupo de Expertos de la Unión 
Europea sobre Política Criminal, designada por la Comisión Europea. 
 
Santiago García Echeverría, por la concesión de la Medalla de Plata de la 
Universidad de Alcalá. 
 
Silvia Barona, por su honoris causa en la Universidad Autónoma de Chile y en 
la Universidad Norbert Wiener de Perú. 
 
La Asamblea lamenta profundamente las tristes noticias de la pérdida de 
compañeros y compañeras de la Asociación: Angela Mouriz, Agustín Jorge 
Barreiro, Raimundo Drudis y, muy recientemente, Francisco José Baltá Calleja. 
Asimismo, la Asamblea desea manifestar su profundo pesar y su cercanía a 
Gisela Janetzke, por el fallecimiento de su esposo, que hemos conocido en el 
trascurso de la misma. 
  
A través de Luis Arroyo Zapatero se va a organizar un homenaje a Raimundo 
Drudis, uno de los miembros fundadores de la Asociación en la Universidad de 
Castilla La Mancha, del que se informará, y al que la Presidenta acudirá en 
nombre de la Asociación.  
 
En cuanto a la evolución en el número de asociados, se han producido los 
siguientes movimientos: Altas (16) y bajas (3). Gracias a la información enviada 
por Frau Sophie Heinzman, la Presidenta envió 64 emails personalizados a los 
humboldtianos y premiados y, como consecuencia, se ha producido las 
mencionadas, y destacables, 16 altas. Algunos de los nuevos compañeros de la 
Asociación están presentes en la Asamblea, que les acoge y da la bienvenida 
muy cariñosamente, a Alba, a José Antonio y a Darío. 
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Sobre este Encuentro en León. La Presidenta da cuenta de las enormes 
dificultades de todo tipo, padecidas en la organización de este su primer 
Encuentro. Las razones han sido varias, entre ellas la ausencia de receptividad 
en la Universidad de León y la inexistencia de humboldtianos en la misma, que 
ha tenido que ser compensada por el trabajo organizativo realizado desde 
Valencia por parte de la Presidenta con la inestimable ayuda de Ximo y la 
colaboración de Raquel Domínguez, profesora de León.  
 
En relación con este Encuentro, la Presidenta contactó con el Ministro, con el 
Presidente de la Diputación – que permitió conseguir financiación de la misma - 
con la Delegación territorial y con el Alcalde.  
 
Informa además de que los criterios para lograr un Humboldt Kolleg han 
cambiado. Las posibilidades de conseguir uno cada dos años se acaban, ya que 
los presupuestos de todas las instituciones concernidas, DAAD, Max-Planck- 
Humboldt, se van a ver reducidos. Pasarán varios años (4-5) hasta que podamos 
volverlo a pedir. Esto significa que habrá que ser imaginativos a la hora de buscar 
financiación, siendo conscientes de que estos años de pandemia nuestra 
financiación ha crecido por lo que tenemos bastantes años garantizados para los 
Encuentros y sus gastos. 
 
Para finalizar, la Presidenta menciona dos ideas para su consideración: Vincular 
a los jóvenes a los Encuentros, quizá celebrando miniencuentros, y establecer 
contactos con Latinoamérica. 
 
Intervienen a continuación varios socios y asistentes (Elena Martínez, Luis 
Herrera, Luis Bañares, Pedro Roncalés, Juan-Luis Gómez, José Antonio Santos, 
Maite Del Val, etc.) aportando reflexiones e ideas en relación con las cuestiones 
objeto del informe. 
 
 

3. Ratificación, en su caso, del acuerdo de prórroga del mandato de la 
mitad de los miembros de la Junta, hasta 2023 (Vicepresidente, 
Secretario y dos Vocales).   
 

La Presidenta informa de que, en la sesión de la Junta Directiva de 26 de 
noviembre 2021, se adoptó, por unanimidad, el acuerdo en virtud del que se 
prorrogaban los mandatos de los cargos que teóricamente debían ser renovados 
en este año 2022: Vicepresidente, dos vocales y Secretario.  
 
La razón básica que subyace a dicho acuerdo, derivada de la Pandemia, sería 
la de mantener una simetría con respecto a los cargos de la Junta Directiva que 
fueron prorrogados en el año 2020. Las instituciones públicas y privadas, las 
asociaciones y fundaciones han venido asumiendo este mismo criterio, a saber, 
considerar que el año 2020 no computa a efectos de mandatos de cargos o 
representaciones. 
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Del acuerdo de la Junta se dio cuenta a los socios, recibiéndose diversas cartas 
de conformidad al respecto.  
 
La Presidenta solicita ahora, como corresponde, la ratificación en la Asamblea 
de esta decisión que, de aprobarse, supondrá que las elecciones de 
Vicepresidente, Secretario y dos Vocales se efectuarán en septiembre de 2023. 
 
La Asamblea ratifica por unanimidad el acuerdo de prórroga del mandato de la 
mitad de los miembros de la Junta, hasta 2023. 
 

  
4. Informe del Secretario. 
 

La Presidenta informa de las razones por las que Iñaki Esparza actuará hoy 
como Secretario en vez de Adolfo de la Fuente. 
 
El informe se centra en el ímprobo trabajo realizado, tanto por el propio Adolfo 
de la Fuente como por Yago Mahúgo, en la página web de la Asociación 
reforzando su carácter de instrumento de la misma al servicio de los socios. 
 
Se informa de que se ha completado la fase en curso del repositorio – ello 
supone la disponibilidad en el portal de la Asociación de las actas, tanto de las 
“Asambleas” como de la las “reuniones de la JD”, desde 2015 y 2014, 
respectivamente, hasta la actualidad, en la “Zona de Actas” – lo que permitirá 
que de forma fácil cada socio pueda acceder, simplemente con el empleo de sus 
claves, a todas las actas tanto de la Asamblea como de la Junta, así como a las 
notificaciones y boletines que se van generando fruto del normal funcionamiento 
de la Asociación, disponibles desde 2016 hasta la actualidad. Todo ello debería 
fomentar el uso de la página web por parte de los socios. 
 
El resultado final es un avance neto en términos de documentación, 
transparencia, comunicación y trazabilidad de los acuerdos.    
 
Alguna intervención a este respecto propone nuevas mejoras que podrían 
incorporarse a la página web, como una pestaña para acoger selectivamente 
publicaciones de los socios. 
  

5. Informe del Tesorero.  
 

El Tesorero presenta el documento, informe de tesorería de septiembre de 2021 
a septiembre de 2022, que ha sido previamente distribuido a los miembros de la 
Asamblea, aprobándose por unanimidad el presupuesto; y que contiene:  
 

• Cuenta de resultados a 31 de agosto de 2022.  
• Resultado del ejercicio 2021/2022.  
• Balance a 30 de agosto de 2022.  
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Total: 95.152,80 €, que incluye los 30.000 € del “Fondo de 
reserva”.  

  
La Presidenta anticipa un escenario de dos ejercicios “sin turbulencias”, pese a 
constatar que va a ser preciso incrementar la ayuda solicitada a la universidad 
que acoja el Encuentro. Es necesario reflexionar sobre la forma de no generar 
déficit vinculado a la celebración de los Encuentros.  

 
Se producen varias intervenciones de socios al respecto, subrayando la 
necesidad de no generar déficit, lo que ocurrirá si no se adopta ninguna medida. 
Se propone subir el precio de inscripción de los Encuentros, apoyado 
mayoritariamente, remitiendo a la Junta Directiva la decisión para próximos 
Encuentros. 

 
 
6. Información sobre el XXX Encuentro Anual. 
 

La Presidenta avanza que el Encuentro de 2023 se celebrará en 
Alicante, cuya Universidad nos acogerá entre el 7 y el 9 de septiembre 
de 2023. Igualmente hace referencia a que la acogida ha sido muy 
positiva, por lo que se prevé una preparación sin sobresaltos. 
 
El tema en torno al que se articulará el programa del Encuentro en 
Alicante será: “Algoritmos e Inteligencia Artificial en la sociedad digital 
del siglo XXI”. 

  
7. Asuntos de trámite.   

 
La Presidenta informa de que acudirá a la celebración del “Deutsches Einheits 
Tag 2022”, el próximo 27 de septiembre. 

 
 

8. Ruegos y preguntas.   
 
No hay ruegos ni preguntas.  
  
Sin más temas que tratar, se levanta la sesión a las 13:00 h. 
  
El Secretario                                         Vº Bº La Presidenta   

Iñaki Esparza Leibar                             Silvia Barona Vilar  


